

## IDA EN SAN SEBASTIAN

INTAMIENTO  
SESION DE AYER

encia del alcalde, señor Iraola, asistencia de veinte congresos en la sesión nuestra Corporación.

— Es aprobada el acta de la sesión.

— Es aprobada una relación y cuentas satisfechas durante una semana, con cargo a los presupuestarios.

## INFORMES

## COMISION DE FOMENTO

MEMORANDUM.—Previas unas palabras de defensa, pronunciadas por el señor Iraola, se acuerda dar el nombre de don Peña y Gofí a una de las calles nuevo ensanche de la Zurriola.

OMBRAMIENTO.—Es nombrado tamillero de la Banda de músicos juglares don Isidro Ansorena.

## COMISION DE HACIENDA

UNA PENSION.—Se acuerda conceder pensiones de orfandad a las hijas de Severiano Urceay, administrador de Carnicerías.

PROYECTO.—Es aprobado el proyecto de presupuesto del barrio de Zubieta.

PRESUPUESTO Y LAS TARIFAS.—Es aprobado el pliego de condiciones para la impresión del presupuesto ordinario y del libro de tarifas.

## COMISION DE ARTICUTZA

TUBERIAS.—Recibe solución aprobada al informe sobre el concurso celebrado para el suministro de tubería de acero fundido con destino a la red de distribución de aguas de la ciudad.

## COMISION DE GOBERNACION

UN HEROE.—Se acuerda admitir a don Germesindo Alvarez, en la Academia de aspirantes de la guardia municipal.

LA NUEVA RED DE ALUMBRADO.—Se cuenta del informe y voto particular, relacionados con el concurso celebrado para el suministro y montaje de materiales destinados a la nueva red de alumbrado de la población.

El informe propone que se pidan aclaraciones a las casas concursantes.

El voto particular dice que se declare desierto el concurso, por no ajustarse al pliego de condiciones.

Solicita el señor Marcellán que queden ocho días sobre la mesa, para hacer un estudio detenido.

El señor Camio da cuenta de las aclaraciones que son necesarias para poder discutir los informes.

El señor Barriola se muestra conforme con que se tenga el asunto ocho días sobre la mesa, para el estudio debido.

Intervienen los señores Zaragüela, Marcellán, Camio, Gurruchaga, Sainz e Iraola.

Este dice que pedir los datos a las casas que han concursado, es abrir un nuevo concurso.

Se acuerda, en definitiva, que el asunto quede ocho días sobre la mesa.

## COMISION DE OBRAS

LIQUIDACIONES.—Son aprobadas las liquidaciones de obras de adequinado de Chile encaje y de las efectuadas paraibilitar la entrada al nuevo puente de Zurriola.

CILINDRO COMPRESOR.—Después de una indicación del señor Irazoqui, se aprueba un nuevo pliego de condiciones para el suministro de un cilindro.

dro compresor, se acuerda esperar a anunciar el concurso para dicha adquisición, a que se modifique el Arancel.

Queda ocho días sobre la mesa.

A PONERSE LAS BOTAS.—Es adjudicado el concurso para el suministro de diez y nueve pares de botas con destino al personal de alcantarillas.

## ASUNTOS ATRAZADOS

SOBRE UN SUELDO.—Se da cuenta de un informe de la Comisión de Fomento, relacionado con el sueldo que debe disfrutar, aumentado, una maestra nacional.

El señor Alvarez solicita, por escrito, que quede el asunto sobre la mesa, por no poder asistir a la sesión.

El señor Marcellán se opone.

Se pone a votación y por 11 votos contra diez se acuerda discutirlo.

El informe queda aprobado.

REVOCACION DE UN ACUERDO.—La misma Comisión propone que se conceda la revocación de un acuerdo adoptado el 15 de Diciembre de 1920, por el que se reconocían determinados derechos para cubrir futuras vacantes de maestras directoras.

Queda ocho días sobre la mesa, a petición del señor Imaz.

OBRA EN EL PASEO NUEVO.—La Comisión de Obras propone se adopte la resolución segunda para la modificación del último tramo del Paseo del Príncipe de Asturias.

Queda ocho días sobre la mesa, a petición del señor Imaz.

SOBRE LA MESA.—Continúan sobre la mesa el informe de la Comisión de Fomento, proponiendo se nombre a don Adrián Besné, secretario de la Escuela de Artes y Oficios, y el de la de Obras, relacionado con el pago de los intereses correspondientes al importe de las obras de adequinado realizadas en la carretera de Miraconcha.

DEVOLUCION DE FIANZA.—La Comisión de Obras propone que se devuelvan a la Sociedad Inmobiliaria y del Gran Kursaal, las 100.000 pesetas que tenía depositadas para responder de la instalación de las farolas y de la escollera del puente de la Zurriola.

El señor Zaragüela abandona el salón al empezar a discutirse este asunto.

Ocupa la presidencia el señor Iturriaga.

El señor Iceta dice que los pilares del puente amenazan ruina, si no se echa allí piedra caliza.

El señor Marcellán le contesta que hay informes del ingeniero municipal y del letrado, los cuales justifican la devolución de la fianza.

Insiste el señor Iceta en que las escolleras no existen y que no bastaría el depósito que tiene la Inmobiliaria para responder, pues se ha echado piedra de mala calidad y en menos de cinco años no quedará rastro de escolleras.

Propone que no se devuelvan las cien mil pesetas, sino que se obligue a la Inmobiliaria a realizar las obras a que está obligada.

El señor Marcellán dice que van echadas allí centenares de toneladas de piedra.

Solicita que le sean devueltas las cien mil pesetas. Y que, en caso contrario, se devuelvan 40.000, pues para responder de la escollera sólo había depositadas 60.000, siendo las 40.000 restantes para responder de las farolas.

El señor Irazoqui dice que si se devuelven las 100.000 o las 40.000 pesetas, se haga con la expresión de que no hay dejación de derechos sobre la escollera.

El señor Gurruchaga elogia la enmienda del señor Irazoqui y la acepta, expresando que él fué quien votó contra el proyecto, porque veía que no existía medio de que las olas no invadieran el puente, dada la estructura del mismo.

Actualmente, la más interesada en conservar bien sus obras, es la Inmobiliaria. El Ayuntamiento podrá adquirir el máximo de garantías, cuando llegue el momento de la recepción definitiva.

El señor Imaz acepta también la enmienda del señor Irazoqui y pide que haya una inspección técnica sobre la escollera.

El señor Iceta insiste en afirmar que los materiales empleados en la escollera son muy malos.

En definitiva, se acuerda aprobar el informe, con la enmienda del señor Irazoqui.

LA CASA DE LOS MAESTROS.—Fuestra del orden del día se da cuenta de una comunicación de la Dirección de Primera Enseñanza, fecha 27 del pasado, en la que se dice al Ayuntamiento que tiene que satisfacer a los maestros nacionales la cantidad de 85 pesetas mensuales para casa-habitación.

Se acuerda que pase dicha comunicación a la Comisión de Fomento, para que sea debidamente informada.

## RUEGOS Y PREGUNTAS

DEL SR. PENA.—El señor Peña solicita que por un técnico se gire una visita a la carretera del Cementerio, que tiene grandes desperfectos.

DEL SR. GURRUCHAGA.—Solicita el señor Gurruchaga que la Comisión de

Ensanche sea citada para que pueda comenzar a cumplir su cometido, pues desde que se constituyó no ha celebrado reunión alguna.

DEL SR. ITURRIZAGA.—El señor Iturriaga pide que sea arreglado el final de la calle de Zabala, que se halla intransitable.

DEL SR. IRAOLA.—El señor Iraola dice que hace dos meses rogó que se ordenara el vallado de dos solares de las calles de San Francisco y Prim, sin que haya sido atendido.

Reproduce el ruego.

Seguidamente y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

## Junta de Asociados

Transcurridos los quince días reglamentarios después de ser aprobados por el Ayuntamiento los presupuestos de Ensanche y Ordinario, así como el proyecto de Tarifas para 1922, ayer se reunió la Junta de Asociados para proceder a su examen y aprobación definitiva.

Comenzó la sesión a las diez y media de la mañana, bajo la presidencia del alcalde, señor Zaragüela, y con asistencia de quince vocales concejales y veinte vecinos.

Fueron leídos y aprobados los presupuestos de Ensanche y Ordinario y también lo fué el proyecto de tarifas, después de alguna discusión, pero sin incidencias de importancia.

Solamente merece consignarse un error que padeció el vocal señor Anza, quien creyó que la suma que se presupone para policía urbana iba destinada exclusivamente a la Guardia municipal. El alcalde actuó el error del Sr. Anza, y eso fué todo.

Al llegar en la discusión a la partida referente a la ocupación de vía pública, surgieron algunas dificultades para su aprobación.

En vista de ello se nombró una ponencia, compuesta por la Comisión de Hacienda y los vocales asociados señores Arsuaga, Jaureguialzo, Martínez y Anza, para que estudiase el asunto y presentara una solución en la sesión que había de celebrarse por la tarde.

Y se suspendió la sesión a la una y cuarto de la tarde.

\*\*

Con asistencia de 16 concejales y 19 vocales se celebró después de la sesión ordinaria, una de la Junta de Asociados, para tratar de la aprobación de tarifas por ocupación de vía pública con sillas y voladores.

El señor Iraola, al empezar la sesión, pide la palabra para una cuestión previa, lamentando que no se le haya llamado para una reunión que se acaba de celebrar entre la Comisión de Hacienda y la Junta de Asociados.

El señor Barriola le da explicaciones que satisfacen al señor Iraola.

Se da cuenta del informe emitido por la ponencia integrada por cuatro concejales y cuatro vocales asociados.

Propone que se facilite a la Comisión para estudiar los espacios no ocupados, pues se señalara una cuota única de espacios ocupables.

Con esa aclaración propone la aprobación del proyecto.

El señor Marcellán se opone y pide que se vote su opinión contraria.

El señor Anza dice que creía que la ponencia no había llegado a un acuerdo.

Se pone a votación el informe de la ponencia, en sentido de que se apruebe la tarifa, y por 25 votos contra diez la tarifa queda aprobada.

Explican su voto los señores Irazoqui y Gurruchaga.

Queda aprobada la totalidad.

El alcalde da las gracias a los vocales asociados por su concurso, y seguidamente se levanta la sesión.

**¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN**  
**los DEBILITADOS, los FATIGADOS**  
 aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS?  
**Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE**  
 Para casos tales, nada como la

**SOLUCIÓN PAUTAUBERGE**

que en forma apropiada refina el antiséptico y el reconstituyente más potentes, la Crisotet y el Clorhidrofósforo de Cal.

Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCRÍFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las excesiones y previene la

**TUBERCULOSIS**

L. PAUTAUBERGE, 10 Rue de Constantinopla, PARÍS, y en todas las Farmacias.

## EL PORVENIR

os será revelado por Mme. COLLET, rue Judaïque, 85, Burdeos. Env. nombre y apellido, fecha nacimiento, 2 pesetas.

## Tornero mecánico

para fábrica de platería hace falta. Dírígase Apartado 38, Zaragoza.